
政协委员支招破解道路“肠梗塞”

用用““公公交交优优先先””治治交交通通拥拥堵堵
近年来，随着经济的发展和市民生活水平的提高，越来越多的人购买了车辆。从2009年

至2013年，淄博每年新增车辆近10万辆，而既有的交通容量改变较小，随之而来的就是道路
拥堵的问题。如何治堵成为民众关注的热点。10日，记者就此问题对多位委员进行了采访。

市政协委员常宗林：

车流量大的路段
设立单行线路

市政协委员常宗林说：
“我驾车沿柳泉路行驶，从茂
业大厦到鲁泰大道用了40多
分钟。上下班的时候，道路拥
挤是个大问题，必须尽快解
决。”为此，常宗林建议，在车
流量大的路段适当设立单行
线路，并设置公交专线。“设
立单行线路后，车辆行驶起
来就会稍微顺利一点。”

此外，常宗林说，通过他
去大连等地调研发现，有些
城 市 交 通 拥 挤 状 况 并 不 严
重。“大连老区的交通状况还
是比较好的，可能就跟老区
有很多交通出口有关系。如
果有多种通行选择的话，大
家就不会一条路走到头，交
通状况就会有所缓解。”

淄博每年新增

近10万辆车

据市政协委员、市国税
局的高级会计师李逢春介
绍，根据淄博市国税局的统
计，从2008年到2013年，淄博
市车辆购置税税款增长了
145%。这5年以来，平均每年
车辆购置税增速为30%左右。

“高的时候增速接近40%，低
得的时候也在29%以上。”李
逢春说。据了解，从车辆购置
税的情况来看，淄博每年新
增近10万辆车。

在车辆如此高速增长的
情况下，淄博既有交通容量并
没有增加多少。这也就导致了
上路车辆的“井喷”。据张店的
李女士说，从她家走柳泉路去
上班，乘公交车20分钟就能到
达，而开私家车需要半个小时
才能到。“有时为了方便，不用
走到公交站牌乘车就开车上
下班，但常常被堵在路上迟
到。一个路口需要等两个红绿
灯才能过去。”

据常年开出租车的王师
傅介绍：“从上午7点半一直
到10点左右，还有下午4点半
到6点半，柳泉路几乎就走不
动啊，只能慢慢往前移动。我
们出租车司机都不愿意走这
条路。”

本报记者 罗静
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市政协委员曹子玉：

设计微循环分流主干道车辆

市政协委员曹子玉说，淄
博的主干道设计旁边并没有绕
行的便捷小巷，一旦前方道路发
生交通事故，后方车辆只能等待，
而无法抄小路分流。这样，道路就
很容易拥堵了。“如果淄博市能在
有条件的地方，拆出一条条小巷

道形成微循环，就能分流很多
车辆。”曹子玉说。

据了解，一直以来张店柳
泉路和共青团路路口车流量
大、极易发生堵车。曹子玉说：

“淄博市中心医院的一位老朋
友跟我说过，茂业大厦和他的

医院中间太挤了。我觉得在两
者之间空出一条小巷子。这条
小巷子不但能使茂业和市中心
医院之间不会那么拥挤，同时，
空出来的这条小巷子可以通过
很多人，在一定程度上能减轻
柳泉路的交通压力。”

市政协委员杨兰芳：

建立公共自行车
租赁系统

据市政协委员杨兰芳介
绍说，目前，随着“两型社会”
的宣传与实践，低碳绿色的
出行方式越来越受到追捧，
全国各地兴起了建设公共自
行车租赁系统的热潮。越来
越多的城市特别是旅游城市
已经在市区广泛建设公共自
行车系统，不仅有效缓解了
城市现有公共交通体系的不
足，解决了公交出行“最后一
公里”的难题，而且大大提升
了城市形象和文明程度。

随着淄博市经济建设的
快速发展，机动车辆越来越
多，城区交通拥堵现象日益
严重，而且停车困难现象凸
显。建立公共自行车租赁系
统后，应用推广了，就能在一
定程度上缓解市区交通拥挤
的现状。

市政协委员李逢春：

增加高峰期公交车次

市政协委员李逢春说：“如
果更多市民出行乘坐公交车的
话，能在一定程度上缓解淄博
市的交通拥堵状况。而这就要
求公交出行需要更加便捷。”

对此，李逢春建议，增加上

下班时间段公交车次；延长公
交通行时间；合理调整公交线
路，减少公交盲区；增加公交专
用通道，确保公交优先。据李逢
春介绍，上下班时间，公交车很
拥挤。“建议增加上下班交通高

峰期繁忙公交线路公交车投放
量，增加车次，缩短间隔时间。”
李逢春说：“大多数公交车在晚
上7点以前，甚至更早，就停止
营运，建议将常规线路公交车
延长营运时间。”

10日下午5点左右，张店金晶大道的车辆排成长队等待信号灯。 本报记者 姜文洁 摄

本报记者 李超
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城市轨道交通

已有初步方案

项目预计总投资300亿元

组群式城市需要轨道交通

林玉柱说，近年来国内城
市轨道交通快速发展，据统计，
目前全国已建、在建轨道交通
的城市达到33个，还有6个已经
批准建设，11个正在规划中，淄
博也应该开始规划建设。

据了解，淄博是中国第16

个工业经济过万亿的城市，中
国城市GDP40强，全国城市综
合实力50强。淄博是山东半岛

经济开放城市，也是全国重要
的石油化工基地、山东区域中
心城市之一，无论从经济地位
还是地理位置来说，建设城市
轨道交通都十分必要。

“轨道交通是现代化城市
进程的主要标志之一，由于建
设周期长，如果现在不建，将会
使淄博远远落后于国内其他城
市。”林玉柱表示。

林玉柱还认为，建设轨道
交通将大大缓解交通拥挤，也
是经济发展的需要。“淄博是组
群式城市，中心城区快速发展，
建设用地紧张，制约城区扩张，
而偏远地区落后，又亟需发展，
建设城市轨道交通，可以形成
经济辐射带，既有利于淄博经
济的长远发展，也有利于落后
地区的发展。”林玉柱说。

林玉柱等代表还提供了设
想的方案，首先是建设淄博城
市轨道交通要与省政府已经规
划的济南、淄博、潍坊城市轨道
系统通盘考虑并连网。

淄博轨道交通主要是建成
纵横两条线，东西方向，连接周

村、张店、临淄；南北方向，连接
桓台、张店、淄川、博山。建成后
再规划与张博铁路形成环形构
架，连接整个淄博五区三县。

根据设想，轨道交通项目总
投资预计300亿元，分散到15年到
20年内，并且可以考虑多种融资

方式。在全部路网设计规划完成
后，可对每个分布在沿线的车
站、枢纽工程以招投标方式引进
不同的投资主体，变政府投资为
多元投资，这样建设相应配套设
施，政府不需要出资，只为开发
者提供政策支持。

政府工作报告中提到，要
提升城镇综合承载和服务功
能，加快推进城市轨道交通等
重大项目建设，打造现代立体
交通。

据了解，早在2011年4月，
淄博就举行了有轨交通系统规
划研究评审会。来自国家住建
部、省发改委、北京交通大学的
专家学者参加。淄博市规划建
设轨道交通系统有了初步方
案。

淄博市还将尽力完成城市
快速轨道交通线网规划的评审
工作。据了解，根据相关规定，
申报建设轨道交通的城市应具
备一定的条件，这些条件目前
淄博均已经符合。

去年底，中国工程院中低
速磁浮轨道交通技术与产业发
展研讨会在淄博召开。此次研讨
会对进一步研究、谋划淄博轨道
交通发展将起到推动作用。

今年两会上，林玉柱等15名市人大代表再次提出要尽快
申请立项淄博城市轨道交通的建议，他希望自己的建议得到
重视，城市轨道交通建设提上日程。

1155名名代代表表建建议议尽尽快快建建轨轨道道交交通通
调研称条件已成熟，可先建成纵横两条线

中心城区1个月

六路口“扩容”

去年 1 1月份，张店交警
大队对所在辖区进行道路行
驶及信号灯调整，缓解道路
交通拥堵情况。

张店交警大队对昌国路
西五路路口、昌国路与重庆
路路口、昌国路与世纪路路
口、昌国路与南京路路口四
个路口进行了交通改造。在
世纪路与人民西路由西向东
直行车辆通过路口后，机动
车车道有两条变为一条，对
该路口交通信号灯进行了适
当调整，将由西向东直行绿
灯减少了7秒，同时由东向南
左转车辆提前放行7秒，即由
东向南左转车辆和由东向西
直行车辆同时放行7秒。通过
改造后这些路口的通行能力
大幅提升，缓解了压车现象。

相关新闻

加快推进城市轨道交通、S102济青线淄博段改建和济青高速铁路淄博段、小清河淄博以下通航等重
大工程的前期工作，组织实施一批骨干路网改造工程，打造现代交通体系。
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